
　SAGA2024（国民スポーツ大会・全国障害者スポーツ大会、旧国
民体育大会が呼称変更）が開催されます。開催を契機として、SAGA
サンライズパーク（佐賀県総合運動場・総合体育館エリア）の整備が
進められており、その中核施設である「SAGAアリーナ」が 2023 年
5月 13日にオープンしました。
　観客席は九州最大級の規模を誇る約 8,400 席。佐賀駅から北に徒歩
約 15分。メインアリーナは地上 4階建てで、すり鉢状に設計された
客席は最大 35度の勾配があり、後方席からもフロアの臨場感を楽し
むことができます。バレーボールの久光スプリングス、バスケットボー
ルの佐賀バルーナーズなどのプロスポーツイベントや、人気アーティ
ストのコンサート、学術会議や展示会・見本市などの大規模なビジネ
スイベントも催すことが可能です。
　開業を心待ちしていた私は早速、佐賀バルーナーズのＢ２プレーオ
フやB’zのコンサートを楽しんできました。オープンテラスやアリー
ナ入口には佐賀県産木材がふんだんに使用されており、黒を基調とし
た内装は、シックかつモダンなもので洗練された印象を受けました。
また、最新の大型ビジョンを備え、試合観戦やライブ鑑賞での臨場感は
これまで経験したことのない特別な空間で終始度肝を抜かれました。
　佐賀にはいろんないいものがあると自負しているのですが、最新の
魅力度ランキングで佐賀県は全国最下位になってしまったそうです。
しかし今回焼き物ではない、集客できる魅力的な〝器〟ができたと誇
りに思っているところです。　　　　　　　（佐賀地区会　吉村 耕輔）
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定期総会
九州ミロク会計人会第48回

T h
e 4 8 t h R e g u l e r C o n v e n t i o n

　令和 5年 7 月 24 日（月）第 48 回九州ミロク会計
人会定期総会が長崎市のホテルニュー長崎において
開催されました。
　総会は吉住総務委員長の司会で始まり、岡村副会
長が開会の辞を述べた後、物故会員の氏名が報告さ
れ、黙祷を捧げてご冥福をお祈りしました。
　続いて笹田会長の挨拶の後、議長選出に入り長崎
地区会の松本信幸会員が選ばれ、議事録署名人に同
地区会の野﨑地平会員と笠戸智仁会員を指名して議
案の審議に入りました。
議案１　令和４年度事業報告及び承認について
議案２　令和4年度決算報告及び承認について
　吉住総務委員長及び古賀財務委員長から事業報告
及び決算報告について詳細な説明があり、栁武監事

が監査報告を行い、審議の結果承認されました。
議案３　令和5年度事業計画及び予算案承認について
　吉住総務委員長及び古賀財務委員長から事業計画
及び予算案について詳細な説明があり、審議の結果
承認されました。
議案４　理事辞任に伴う新任理事の選任について
　吉住総務委員長が熊本地区会から新しく大津孝典
会員を理事に選任したいと推薦があった旨を説明
し、審議の結果承認されました。
以上をもってすべての審議が終了しました。
　続いて来賓の九州北部税理士会 丸山二也会長（西
村宰副会長代読）及び株式会社ミロク情報サービス 
是枝周樹社長から祝辞が述べられ、外園副会長の閉
会の辞により総会は無事終了しました。

総  会

　皆さん、こんにちは。会長を拝命しております笹
田と申します。よろしくお願いいたします。
　第 48 回の九州ミロク会計人会の総会を開催する
に当たりまして、本日、非常に暑い中、御来賓の皆
様におかれましては、御臨席賜りまして誠にありが
とうございます。本当に暑いんです。さっきちょっ
と外へ出てみたのですが、溶けてしまうのではない
かというぐらい暑い。命の危険を感じます。そんな
中、月末の月曜日、お忙しい中、ウェブ参加まで含
めますと 80 名以上の皆さんの参加を得ています。
ミロクの方まで入れますと 90 名を超える参加者と
いうことで、九州会の活発な活動がうかがえます。
これも皆様の御協力のたまものと感謝するところで
あります。

ご 挨 拶
九州ミロク会計人会

会長  笹田　毅

　これから第 48 回のミロク会計人会の総会を行う
わけですが、コロナもそろそろ収束したと言って良
いのでしょうか、いろいろドクターからは増えてい
るという話も聞きますが、今後の感染拡大にも注意
を払いながら、活発なコロナ禍の前の活動に戻るよ
うに、みんな一生懸命考えて議案をつくっておりま
す。どうか、慎重に審議していただき、前向きで活
発な御意見を頂戴できればと思ってございます。
　それから最後に、２週間前、集中豪雨が九州地方
を襲いました。各県に甚大な被害を出したというこ
とを聞いております。まずは皆さんの事務所、それ
から御自宅、クライアントの皆さんに被害はありま
せんでしたでしょうか。お知り合いの会員の方で被
害に遭われた方がおられれば、事務局のほうにその
情報を上げていただけたらと思います。みんなで助
け合いながら頑張っていきたいところです。
　では、これから第 48 回の総会に入りますので、
どうか慎重で活発な御審議をよろしくお願いいたし
ます。
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　定期総会に先立ち記念講
演会が開催されました。
　講師に長崎総合科学大学
名誉教授のブライアン・バ
ークガフニ氏をお迎えし、
「トーマス・グラバーと幕
末の志士」と題して講演を
していただきました。　　

　（記念講演会詳細は４ページ以下）

　定期総会終了後、多数のご来賓をお迎えして盛大
に懇親会が開催されました。
　佐藤福利厚生委員長の司会のもと、笹田会長及び
植田連合会会長の挨拶、来賓紹介が行われ、株式会
社ミロク情報サービスの鈴木正徳副会長の乾杯のご
発声で懇親会が始まりました。
　久しぶりに長崎での開催ということで多くの会員
にご参加いただき、大変にぎやかな懇親会となりま
した。
　最後に大久保前九州会会長の万歳三唱でお開きと
なり、本日のすべての行事が無事終了しました。

（長崎地区会　笠戸 智仁）

講演会

懇親会

　情報ネットワーク委員会参加のため、日曜日に長
崎に入り、眼鏡橋を見学し、皿うどんを食べ、夜は
思案橋界隈での懇親会。
　月曜日の午前中、市電でグラバー園を観光し、カ
ステラ・皿うどん・※モケケなどのお土産を孫たち
へ宅配し、午後からは、第 48 回九州ミロク会計人
会定期総会、講演会、懇親会、二次会。ラッキーな
ことにホテルへ帰る途中、長崎くんちの曳物の練習
に遭遇するなど長崎を堪能できた夜でした。
　そして火曜日、私自身長崎県では初めてのゴルフ、
名門大村湾カントリー倶楽部オールドコースで九州
会親睦ゴルフコンペが開催されました。
　長崎市内の 30 度を超える酷暑とは別世界で、そ
よ風が吹き比較的涼しい中で皆さんと和気あいあい
でプレーできました。
　年に一度の九州大会、来年の開催県で会員の皆さ

んとプレーが出来ることを楽しみにしています。
　会計人会の会員の皆さんで、ゴルフをされる方、
来年は一緒に大会に参加されませんか。

※「モケケ」は、全国各地のお土産売り場に売って
います。ご当地の可愛いストラップです。

（熊本地区会　畑野 和雄）

ゴルフコンペ

第48回定期総会

懇親会
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筑後地区会 定期総会・研修会・懇親会を開催
インボイス制度を再確認
　令和５年７月 11日（火）ハイネスホテル久留
米にて、筑後地区会第 34回定期総会、研修会お
よび懇親会が開催されました。
　総会は、議長に長谷会長が就き、第 1号議案「令
和４年度事業報告及び決算承認の件」について議
長から説明があり、小坂田監事より監査報告がな
され、審議の結果承認可決されました。続いて第
２号議案「令和５年度事業報告及び予算承認の件」
についても議長より、会員の増強、親睦など積極
的な意欲ある方針の説明があり、こちらも審議承
認可決され総会は無事終了しました。
　続く研修会では、MJS税経システム研究所客
員研究委員で税理士の佐々木京子氏を講師に迎
え、「インボイス制度準備セミナー」の講義をし
ていただきました。いよいよ始まるインボイスに
ついて改めてすっきりとまとめていただき、突入

前の頭の再整理ができ、大変ありがたい講義とな
りました。
　懇親会では、来賓のMJS九州沖縄圏統括部総
括副部長兼福岡支社支社長・高木紀彦氏をはじめ
とするMJSの方々、研修会の講師の佐々木京子
氏に出席をいただき、おいしい料理と飲み物で会
場が盛り上がりました。

（筑後地区会　江﨑 洋介）

福岡地区会 定期総会・懇親会を開催
満場一致で承認

　令和５年７月７日（月）午後４時より福岡地区
会定期総会が福岡大名ガーデンシティ・タワーに
おいて開催されました。
　総会は川野総務委員長の司会により始まり、来
賓の紹介が行われ、大松副会長が開会の辞を述べ
ました。物故会員に黙祷を捧げてご冥福を祈りま
した。東会長の挨拶の後、議長選出に入り蔵森会
員が選ばれ、議事録署名人には山澤津会員と薄鍋
会員が指名され、議案の審議に入りました。

議案１　令和４年度事業報告及び承認について
議案２　令和４年度決算報告及び承認について
　川野総務委員長及び行時財務担当委員より事業
報告及び決算報告について説明があり、栁武監事
より監査報告がなされました。審議の結果承認さ
れました。
議案３　令和５年度事業計画及び予算（案）承認
　　　　について
　川野総務委員長及び行時委員よりそれぞれ説明
があり、審議の結果承認可決されました。
　以上で議案審議が終了しました。
　議長降壇後、来賓のMJS鈴木統括部長が祝辞
を述べられました。祝電が披露され、最後に外園
副会長の閉会の辞により総会は無事終了しまし
た。
　総会終了後、料亭稚加栄に場所を移して懇親会
が開催され、コロナ対策として密にならないよう
に広く席を取り、新鮮な魚料理と銘酒で賑やかな
懇親会となりました。

（福岡地区会　空閑 秀樹）
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北九州地区会 定期総会・講演会・懇親会を開催
元号を大切に
　令和 5年７月４日（火）ホテルクラウンパレ
ス小倉において、北九州地区会定期総会が開催さ
れました。総会では第一号議案から第三号議案に
ついて審議され、すべての議案が満場一致で可決
承認されました。引き続き行われた講演会では、
西日本国史文化研究所の菊池満所長による「元号
の歴史について」話がありました。
　現在は天皇が即位すると新しい元号に変わりま

すが、地震や天
災など世の中に
大きな事件があ
ると改元してい
った歴史や由来
について、参加
者は興味深く聞
き入っていまし
た。大化から現在の令和まで 248 の元号があり
ますが、「元号は時代を知る物差しである。元号
を大切にしなければならない」ことを私も再認識
しました。
　その後に行われた懇親会は、新型コロナウイル
ス感染症が５類感染症に移行したことに伴い、従
来どおりの規模で開催され、和気あいあいとした
雰囲気の中で活気のある賑やかな会となりました。
　今年度もボウリング大会、ゴルフ大会、研修会
など多くの行事が計画されていますので、会員の
皆様との親交を深めて行きたいと思います。

（北九州地区会　松尾 静二）

熊本地区会 研修会・定期総会・懇親会を開催
新執行部による初めての総会を盛大に開催
令和５年６月９日（金）KKR ホテル熊本にお

いて、研修会、定期総会、懇親会が開催されま
した。
新型コロナウイルス感染症が５類感染症に移行

されての集合型の研修会として、長迫木材 (有 )
代表取締役　高見睦代氏による「経営者としての
思考整理×経営」と題してご講演をいただき、整
理収納の理論を学び、心と物を整えることで100
年企業を目指す極意をお教えいただきました。
　定期総会は、MJS執行役員・九州沖縄圏統括
部長　鈴木和人氏を来賓にお迎えし、午後３時
15分から開催され、後藤副会長の開会の辞の後
硴塚会長（筆者）より１年目の会員皆様への感謝
と２年目への決意をお話しし、その後、令和４年
度事業報告及び決算・監査報告、令和５年度事業
計画（案）及び収支予算（案）について各々詳細
な説明があり、慎重審議の結果すべての議案につ
いて承認可決されました。

　総会終了後は、同会場にてMJS社員の皆様と
賑やかに、そして盛大に懇親会が開催されました。
　新執行部による初めての研修会、定期総会、懇
親会でしたが、すべて無事に開催することができ
ました。ご多忙の中、ご出席いただきましたご来
賓の皆様をはじめ、会員の皆様に深く感謝申し上
げます。

（熊本地区会　硴塚 絵理子）
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大分地区会 記念講演会・定期総会・懇親会を開催
事例を交えながら詳しく解説＆久しぶりの懇親会
　令和 5年 6 月 23 日（金）、大分市の J:COM
ホルトホール大分にて九州ミロク会計人会大分地
区会の第 21回定期総会が開催されました。
　定期総会に先立ち、MJS税経システム研究所
客員研究員で税理士の武田秀和氏による「相続時
精算課税の本質を知る～相続が開始したときに驚
かないために～」をテーマとした記念講演会をハ
イブリッド形式にて開催されました。

　講演では令和 5年度税制改正の解説に始まり、
相続時精算課税の本質について、武田先生ご自身
の顧問先の事例などをたくさんご用意いただきそ
れぞれの事例について武田先生がされた当時の判
断や処理方法などを分かりやすく解説していただ
きました。
　講演終了後、午後 4時 45分より定期総会を開
催しました。泉会長に挨拶をいただき同会長の議
事進行のもと、議案審議に入りました。事務局よ
り令和 4年度の事業報告及び決算報告について
の説明が行われ、審議の結果、全会一致で承認可
決されました。続いて令和 5年度の事業計画及
び予算案、役員改選についての説明提案があり、
全会一致で承認可決されました。議案審議の後、
来賓からの祝辞と九州ミロク会計人会本部から第
47回全国統一研修会（大阪大会）の紹介と案内
が行われ、定期総会は無事終了しました。
　定期総会後は、懇親会が大分センチュリーホテ
ル「カテリーナ」にて開かれました。講演いただ
いた武田先生や来賓の方々、事務局やMJS大分
支社の社員も参加され、会場は笑顔と熱気で大い
に盛り上がりました。

（大分地区会　岩尾 大輔）

長崎地区会 第35回定期総会・懇親会を開催
すべての議案が可決、そして充実の懇親会
　令和 5年 7月 3日（月）長崎市内のサンプリ
エールにおいて、「電子帳簿保存法とインボイス
制度へのMJSシステム対応」の研修会が行われ、
続いて長崎地区会の第 35回定期総会が開催され
ました。
　総会は、草野恒史会長の挨拶に始まり、議長に
今村茂雄会員が選出され、令和 4年度事業報告
及び決算・監査報告、令和 5年度事業計画及び
収支予算（案）についてそれぞれ説明があり、慎
重審議の結果全ての議案が承認可決され無事終了
しました。
　総会終了後は同会場にて、㈱日本政策金融公庫、
大同生命保険㈱、MJSなどご来賓の方々をお招

きし、和やかな雰囲気の中で懇親会が開催されま
した。
　懇親会の中盤にはMJS 社員による恒例（？）
の自己紹介タイムがあり、新入社員からベテラン
社員まで、皆さん個性溢れるクセの強い自己 PR
で会場は割れんばかりの拍手。
　会員の皆さんとMJS社員の皆さんとの距離が
更に近まったのではないでしょうか。
　懇親会のラストは、鳥巣会員による三本締めで
お開きとなりました。
ご多忙の中、ご出席いただきましたご来賓の皆

様をはじめ会員の皆様に心より感謝申し上げます。
（長崎地区会　笠戸 智仁）
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鹿児島地区会 定期総会・懇親会を開催
協力し合い効率化を図る

　令和 5年 6月 16日（金）に鹿児島市内の「味
の八坂」に於いて、鹿児島地区会定期総会が開催
されました。新型コロナウイルス感染症が 5類
感染症に移行してからの初めての総会となり、参
加人数も多く盛大に行われました。総会の議案審
議については、小川地区会長が議長を務め、予定
されていた令和 4年度事業報告・決算報告・監
事報告、令和 5年度事業計画・予算など全ての
議案が滞りなく承認・可決されました。
　令和 5年の事業計画の中に、職員を中心とし
たインボイス説明会（座談会）、市電（路面電車）
貸し切り懇親会と今までにない試みが記載されて

おり、不覚にも面白そうだと感じてしまい、小川
会長の策略にまんまとはめられてしましました。
　令和 5年度は、鹿児島地区会は、変化の年だ
なと感じました。インボイス、電子帳簿保存法等
の新しい制度がはじまり、その分税理士事務所の
業務が煩雑化します。税理士事務所もいい意味で
お互いが協力し合い、業務の効率化を図って、こ
の煩雑化に対応していかないといけないと感じま
した。
　また鹿児島地区会は会員は多少増加してはいま
すが、会合などへの参加人数に変化があまりあり
ません。小川地区会長が今年度、面白そうな事を
計画されているので、会員の交流はもちろん、参
加者の増加、入会者の増加を期待できる事業計画
ではないかと強く感じる総会になりました。
　総会の懇親会は同じ会場で行われました。私は
ビールを飲みまくり、美味しい食事をいただいて、
いつものようにMJSの支社長に大きな声の鹿児
島弁で絡んでしまいました。大変失礼いたしまし
た。でも楽しい懇親会でした。来年の総会はおと
なしくしようと思います。多分無理ですが。

（鹿児島地区会　桑原 鉄也）

佐賀地区会 佐賀地区会定期総会を開催
全会一致で承認可決
　令和 5年 6月 30日（金）武雄市の湯元荘東洋
館において、令和 4年度九州ミロク会計人会佐
賀地区会定期総会が開催されました。
　山口会長の開会の挨拶に続き、山口会長が議長
となり、議案審議に入りました。
【第 1号議案】
令和 4年度事業活動及び収支報告
【第 2号議案】
令和 5年度事業計画及び収支予算（案）
　第 1号議案及び第 2号議案ともに山口会長よ
り詳細な説明・報告が行われ、審議の結果、全会
一致で承認可決されました。
　議案審議の後、ご来賓のMJS福岡支社の高木
支社長より祝辞を頂きました。その後MJSの電
子帳簿保存法に対応したソフトの研修があり、総

会は無事終了しました。
　総会終了後は懇親会が開催され、美味しいお酒
と料理に舌鼓を打ちながら、楽しい時間を過ご
し、盛会の内に一連の行事を終えることが出来ま
した。

（佐賀地区会　池田 健一）
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　７月 10 日未明からの大雨は、耳納山観
測所で 567 ㎜（4日間累積）の史上最大の
雨量が観測され、中小河川の氾濫や田主
丸町竹野地区では土石流が発生し、人的
災害や家屋への浸水、農作物への被害な
ど多くの被害をもたらしました。被災家
屋は 3,700 棟にのぼり近年では最大です。
当事務所にも玄関の階段まで水が押し寄
せてきました。（４回目）
　久留米市では、平成 29 年朝倉市、宝珠
山村に甚大な被害をもたらした「九州北
部豪雨」の翌年、「平成 30 年７月豪雨」
から令和３年まで４年連続で豪雨災害に
見舞われており、昨年は大雨がなくほっ
としていましたが、今年は直前まで予想
されていない雨でした。
　久留米市の家屋の浸水被害は、平成 30
年で 1,675 棟、令和２年で 1,955 棟、令和
３年で 2,712 棟にも達し、また、農業がさ
かんな地域ですので、毎回農作物の被害

も甚大です。
　国交省、福岡県、久留米市は浸水対策
として、中小河川の護岸工事や排水ポン
プの増設、グラウンド等を利用した貯留
施設などのハード面の対策を講じていま
すが、近年の地球温暖化による豪雨災害
は防ぎようがないように思われます。毎
年水害がおこってもおかしくないので、
避難場所及び避難経路、連絡手段などの
ソフト面での準備・対策で身を守るしか
ないようです。

◆
筑
後
地
区
会　

長
谷
広
信

豪
雨
災
害
の
準
備
と
対
策

　九州ミロク会計人会の定期総会に出席してきま
した。自宅の福岡から長崎までは、初めて西九州
新幹線を利用しましたが、乗り換えはあったもの
の、スムーズであっという間に到着しました。
当日は、総会の出席者が過去最多ということで、
懇親会を含め大いに盛り上がった総会だったので
はないかと思います。

　これからは、各地区会で活発な活動が行われる
予定となっていますので、先生方と一緒に盛り上
げていきたいと思っております。
　また、11月には全国統一研修会大阪大会が開
催されますが、多くの方々にお会いできることを
楽しみにしています。

（北九州地区会　中山 淳）

　「九州の風」VOL.107（2023 年 6 月号
７ページ）で、ご案内しました〝外園事務所
様で作成されました五期比較損益計算書のフ
ォームの無償提供〟は、2023年 10月末で
終了せていただきます。

お し ら せ

　必要な方は、10月中にMJS 各支社にお
問合せください。
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令和５年度認定研修開催予定のご案内
＊ ハイブリッド開催は、会場受講とWeb受講の選択ができます。

Web研修会は、MJSのホームページよりお申込みください。
＊開催1～2ケ月前にホームページへ掲載いたします。　
① MJSホームページ（ http://www.mjs.co.jp/seminar ）の『セミナー一覧』からお申込みください。
　 ご不明な点はお問い合わせください。（事務局電話番号：092-481-3285）
② 申込みページで、氏名、メールアドレス等必要事項を入力します。
③ 受付完了のメールが送付されて完了です。
＊受付完了メールが届かない場合は、メールアドレスをご確認の上再度お申し込みください。

企画
地区会 日時 認定

時間 行事内容 講師等 開催形式

1 佐　賀 10月4日（水）
13:30～16:30 3 役員と会社との取引とその留意点

～役員給与、資産の貸借・譲渡、経済的な利益～
税理士　藤井 茂男 氏
藤井茂男税理士事務所　所長 会　場

2 福　岡 10月12日（木）
13:30～16:30 3 役員退職給与に関する税務上の留意点

税理士　植田　卓 氏
植田会計事務所　所長
立命館大学客員教授 

ハイブリッド

3 熊　本 10月13日（金）
13:30～16:30 3 贈与税の基礎から令和5年度改正までの解説 税理士　中島 孝一 氏

中島税理士事務所　所長 ハイブリッド

4 北九州 10月13日（金）
13:30～16:30 3 事業承継スキームの検討

～後継者への自社株承継・分散株式集約について～
税理士　谷中　淳 氏
税理士法人おおたか 会　場

5 大　分 10月18日（水）
13:30～16:30 3

生産性アップを目指す！
電子帳簿保存法を理解して業務効率化を図る
～顧問先支援の観点からの電子化対応～

税理士　佐久間 裕幸 氏
佐久間税務会計事務所　所長 ハイブリッド

6 福　岡 10月23日（月）
13:00～17:00 4 消費税の基礎講座 税理士　長野 匡司 氏

長野匡司税理士事務所　所長 ハイブリッド

7 鹿児島 11月14日（火）
13:30～16:30 3 株式譲渡・相続・贈与に役立つ

非上場株式の税務上の評価Ｑ＆Ａ（上級編）
税理士　公認会計士　
成田 一正 氏 ハイブリッド

8 北九州 11月16日（木）
13:30～16:30 3

【９月５日開催予定研修会の日程を変更しました】
新しいデジタルインボイスと
改正電子帳簿保存法のポイント解説

税理士　望月 文夫 氏
青山学院大学大学院特任教授 会　場

9 福　岡 11月17日（金）
13:30～16:30 3 宗教法人の会計と税務

税理士　公認会計士　
中田 ちず子 氏
中田公認会計士事務所　所長

ハイブリッド

10 福　岡 11月21日（火）
10:30～16:30 5

【8月9日開催予定研修会の開催日・研修時間を変更しました】
顧問先の財産の承継への対応
－相続税・贈与税の改正を含めて－

税理士　岩下 忠吾 氏
岩下税理士事務所　所長 ハイブリッド

11 福　岡 12月5日（火）
13：30～16:30 3

外国人材の登用と税務
～在留資格の確認、ハローワークへの届出、
　そして居住形態の判定～

税理士　望月 文夫 氏
青山学院大学大学院特任教授 ハイブリッド

12 筑　後 12月13日（水）
13:30～16:30 3 個人課税の誤りやすい点について（その1）

税理士　植田　卓 氏
植田会計事務所　所長
立命館大学客員教授 

会　場

13 佐　賀 12月15日（金）
13:30～16:30 3 譲渡所得調査のポイントはここだ！

～調査する側から、譲渡所得はこう見える～
税理士　武田 秀和 氏
武田秀和税理士事務所　所長 会　場

14 福　岡
令和6年

1月16日（火）
13:30～16:30

3 令和５年度所得税確定申告のチェックポイント 税理士　竹内 秀男 氏
税理士法人　竹内会計 ハイブリッド

15 熊　本
令和6年

1月18日（木）
13:30～16:30

3 インボイス制度開始後の消費税の税額計算と申告書
の書き方

税理士　長野 匡司 氏
長野匡司税理士事務所　所長 ハイブリッド

16 大　分
令和6年

1月19日（金）
13:30～16:30

3 税法解釈の昏迷とその疑問点を検証する
～税務当局と研究者の60年の経験からの問題提起～

中央大学名誉教授・税理士 
大淵 博義 氏
大淵博義税理士事務所　所長

ハイブリッド

申
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方
法


